
■香港文匯報記者 黃書蘭

香港電台再被發現製作節目時滲入「台

獨」內容。有市民發現，港台另一節目以

所謂「兩國的邦交」來形容布基納法索與

中國台灣的關係。多名香港政界人士昨日

在接受香港文匯報記者訪問時指，港台利

用公帑企圖破壞「一國兩制」是「罪無可

恕」，廣播處長梁家榮對此責無旁貸，特

區政府需嚴肅調查，及向公眾交代有關罰

則，並制訂有效措施，確保港台正確發揮

公營廣播電台的角色。

圖毀一國兩制 港台罪無可恕
政界批節目滲「台獨」訊息 促梁家榮問責政府定制裁機制
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地 分區英中 競爭
區 派位額 比率*

中西區 579 2.94
灣仔區 780 1.79
東區 581 7.4
南區 111 22.5
油尖旺 472 5.3
深水埗 419 9.3
九龍城 1,211 3.1
黃大仙 383 9.1
觀塘 871 7
葵青 591 6.8
荃灣 296 8.8
屯門 696 6.5
元朗 800 7
北區 507 6.1
大埔 381 7.1
沙田 1,021 6
西貢 289 12.8
離島 21 71

*競爭比率以各區居住升中生人數
推算計，與實際參加派位人數或
有出入。 資料來源：教育局

整理：香港文匯報記者 姬文風
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香港文匯報訊（記者 子京）香港電台有記者近
日在訪問世衛專家有關疫情時明撐「台獨」，公然
挑戰「一個中國」原則。一批市民昨日到政府總部
請願，要求商務及經濟發展局嚴肅跟進事件，包括
向港台高層問責，及即時解僱涉事記者唐若韞。
十多名市民昨日下午到金鐘政總門外集會，並舉

起寫有「香港電台借採訪宣傳『台獨』可恥」、
「梁家榮問責下台」以及「解僱唐若韞」的自製手
牌表達訴求，及向商務及經濟發展局代表遞交請願
信。

刻意挑起「以疫謀獨」
市民代表鄧先生指，港台記者唐若韞早前在訪問
世衛專家有關疫情時，忽然問出「世衛會重新考慮
台灣的會籍」這種無關疫情的問題，明顯是出於政
治原因。
他認為，唐若韞在公營機構工作，身為公職人
員，理應擁護國家主權完整以及「一國兩制」，卻
明知故犯，是刻意挑起「以疫謀獨」，而唐若韞利
用其記者身份，公然在訪問時玩弄國際防疫專家，
其政治凌駕抗疫的企圖，是自貶作為記者應有的專
業，更違反了《港台約章》，故商經局應敦促廣播
處長梁家榮履行《港台約章》，及即時解僱唐若韞
這種不專業的記者，防止偏頗新聞繼續荼毒港人。

民記譴責港台刻意挑起事端
民建聯昨日則發表聲明指，在全國人民和國際社

會需要團結抗疫之際，港台有關節目刻意挑起事
端，做法令人憤慨，民建聯予以強烈譴責。更令人
關注的是，當社會各界和政府作出批評後，港台管
理層仍然拒絕認錯，無意反省糾正。
民建聯認為，新聞自由也有底線，絕不能作為損
害「一個中國」原則的藉口。作為一個以公帑營運
的公共廣播機構，港台應該清晰認識和承擔本身的
社會和政治責任，並強烈要求港台必須認真處理有
關節目的錯誤和管理層責任問題，向公眾作出交
代。
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升中生增千四 英中派位僅多三十
香港文匯報訊（記者姬文風）

2020年9月新學年升中統一派位
選校即將展開，教育局昨日向各
小學發放本年度的中一派位選校
表以及《中學一覽表》，後者顯
示，全港供分區派位的英文中學
中一學額有10,009個，較去年只
略增 30 個，但升中生卻大增
1,400名，意味今年的英中學額競
爭將更激烈，平均約5.5人競逐
一學位，當中以離島區71人爭1
額最為激烈。

離島區最激烈 灣仔區最易入
根據教育局資料，2020年度共

有5.49萬名學生參加中學學位分
配辦法，較去年增約1,400人，
他們將爭奪10,009個分區統一派
位學額。以地區計，離島區一如
以往沒有英中，只從其他地區借
調21個英中學額，以2020/21學
年該區12歲學齡人口約1,500人
計，高達71人爭一英中位；而灣
仔區入英中則相對最易，競爭比
只得1.8。
受疫情影響，中小學仍在停

課，影響升中流程。中學校長、
教聯會副主席鄧飛表示，以往家
長到小學領取升中選校表時，班
主任或升學導師會即場提供分析
資訊，但停課下部分學校只會郵
寄選校表，令支援出現一定困
難。他期望各校可多花功夫，盡
可能以網上或電話聯絡等協助有
需要家長，亦呼籲家長宜更主動
聯繫學校，取得實用升學資訊。
被問及今年學位競爭，鄧飛坦

言不少家長心儀英中，情況每年
都很激烈，籲家長要細心評估子
女是否有足夠能力用英語學習，
「否則小朋友升中後的學習動機
有機會每況愈下」。他又建議家
長應三思跨區報校決定，始終相
關學額較少，機會較難評估。
另外，佔三成學額的升中自行

分配學位階段，今年首次實施
「正取生」行政安排。
鄧飛提醒，各學校會於4月7

日通知獲取錄的「正取生」，家
長應留意，而獲通知學生則毋須
於 4月統一派位階段填寫選校
表。

香港電台節目（The Pulse）記者日
前訪問世界衛生組織助理總幹事

艾爾沃德（Bruce Aylward），向對方
提問會否重新考慮台灣的「會員資
格」，既違反「一個中國」原則，客
觀上更是配合「台獨」分子「以疫謀
獨」的圖謀。
最新被揭發滲透「台獨」傾向的港

台節目為上周六播出的《台灣故事
III》的「斷交之後」。節目講述非洲
國家布基納法索與台灣「斷交」後，
該國留學生在台灣學習生活的境況。
在節目中，旁白竟用「兩國的邦交」
形容布基納法索與中國台灣的關係。

有關節目已被下架
香港文匯報記者翻查港台有關節目

頁面，有關內容疑似已被下架，最近
一集為半個月前的「我們的二代人
生」。有網民指出，港台用詞明確認
定台灣是一個「國家」，公然撐「台
獨」，可見編採時已有既定立場，明
顯是在否認「一個中國」的原則。

何俊賢：杜絕港台吃裡爬外
民建聯立法會議員何俊賢表示，港

台已違反《香港電台約章》好多年，
一直是鼓吹「獨立」、偏幫泛暴派的
「慣犯」，公眾有目共睹，而外界要
求削減港台撥款的聲音，反映了市民
對港台相當失望。
他批評，港台利用公帑企圖破壞

「一國兩制」是「罪無可恕」，建議
特區政府對港台違反「一個中國」原

則及《約章》作嚴肅調查，而商務及
經濟發展局局長邱騰華有責任對公眾
交代有關罰則，並審慎制訂機制，確
保港台「有監察、有制衡」，杜絕港
台運用公帑吃裡爬外。

張國鈞：滲「獨」非單一事件
民建聯副主席、行政會議成員張國

鈞表示，港台作為公營廣播電台的香
港電台，一直靠龐大公帑營運，近來
卻多次被批評違反《約章》及沒有履
行公營電台責任，早前暗示台灣為
「主權國」的提問，再加上被發現的
其他節目內容，顯然違反「一個中
國」原則及《約章》。有關情況顯
示，港台滲透「獨立」內容已非單一
事件，而港台及其廣播處長一直以來

沒有任何有效的糾正措施，實在令人
失望。張國鈞認為應嚴肅處理有關問
題，廣播處長作為港台的總編輯實在
責無旁貸。

麥美娟：確保公營電台角色
工聯會立法會議員麥美娟表示，局

方長期不理會港台的運作，梁家榮亦
無督促港台人員遵守《約章》，近日
邱騰華斥責港台違反「一個中國」原
則及《約章》是「講返正常話」，卻
遭到一直拒接受外界批評的港台工會
不斷將事件政治化，是十分可惜的。
她強調，商經局及梁家榮不能再讓

港台繼續向公眾發放失實及不當資
訊，需制訂有效措施，確保港台正確
發揮公營廣播電台的角色。

■一批市民到政府總部請願要求商經局責成梁家榮解僱「播獨」記者唐若韞。


